

SEMANA DE VOLATILIDAD, ANTICIPAN ANALISTAS

Peso, atado a debate presidencial de EU

El anuncio de política monetaria del Banxico, el jueves, y la reunión de la OPEP para equilibrar la producción petrolera del miércoles, otros factores

Silvia Rodríguez/México

El comportamiento que esta semana tenga el tipo de cambio estará determinado en gran medida por el debate que sostendrán hoy por la noche los candidatos a la presidencia de Estados Unidos, Donald Trump y Hillary Clinton, coinciden analistas.

Aunque también será importante para la paridad el anuncio de política monetaria del Banco de México (Banxico) del jueves 29, pues es probable que eleve su tasa de interés de referencia; así como la reunión de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) del miércoles 28, en la que se discutirán acuerdos de producción para equilibrar el mercado internacional.

En el último mes la divisa nacional perdió 1.5 pesos frente al dólar, debido principalmente a la especulación por las elecciones presidenciales de Estados Unidos. Un tema de discusión ha sido que entre las propuestas del candidato republicano Donald Trump en materia de comercio internacional se encuentra la renegociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte e imponer impuestos de 35 por ciento a las importaciones de México.

La semana pasada la agencia calificadora Moody's publicó el resultado de un estudio en el que evaluó el posible impacto crediticio en América si Estados Unidos se aleja del libre comercio, y determinó que México está entre las economías más expuestas a políticas que reduzcan los lazos de intercambio comercial e inversión después de las



DIEGO SIMÓN/CUARTOSCURO

El objetivo de las autoridades es aminorar la debilidad del peso frente al dólar.

1.5

PESOS SE HAN PERDIDO FRENTE AL DÓLAR EN LO QUE A PARIDAD RESPECTA ESTE MES.

elecciones presidenciales en ese país, puesto que exporta productos de alto valor agregado, tales como automóviles y maquinaria, que representan una gran parte de sus ventas al exterior.

En cuanto al anuncio de política monetaria del Banxico, las estimaciones de analistas del mercado oscilan entre un alza de 25 a 75 puntos base en la tasa

de interés de referencia que se ubica en 4.25 por ciento, con lo que puede llegar a un rango de 4.5 a 5.25 por ciento.

En la última encuesta que realizó el Banxico a especialistas del sector privado (agosto) se observó que éstos prevén en promedio que el objetivo para la tasa de referencia permanezca en niveles cercanos al objetivo actual de 4.25 por ciento en el tercer trimestre de 2016, pero que a partir del cuarto trimestre sea mayor a la actual.

Sin embargo, el área de análisis de Ve por Más considera que el organismo central no aumentará la tasa de referencia el próximo jueves 29, debido a varios factores. Uno, porque es evidente que

el reciente debilitamiento del peso está más relacionado con el temor de que Trump llegue a la presidencia que a cualquier otra variable (precio del petróleo, tasas de interés, liquidez de la moneda, etc.), y un alza en la tasa de interés no aliviará dicha incertidumbre.

Además, agregó, porque desde diciembre del año pasado a la fecha, Banxico ha aumentado 125 puntos base su tasa de referencia, procurando entre otros objetivos aminorar la debilidad del peso frente al dólar, pero esa estrategia no ha funcionado y, sin embargo el alza en la tasa de interés propicia menor consumo, mayores pagos de intereses para muchos mexicanos y con ello potencia menor

CLAVES ●●●

Variables

➔ En materia migratoria destaca la propuesta del republicano Donald Trump de construir un muro en la frontera de EU con México, reformas para reducir la población inmigrante, restringir las visas e incrementar deportaciones; asimismo, contempla frenar las remesas.

➔ El 83 por ciento de las exportaciones no petroleras de México tiene como destino el mercado de la primera economía del mundo, según cifras del Inegi.

crecimiento económico futuro.

Ve por Más indica que en un escenario en el que gana Trump, la moneda se debilitará aún más (situación previsto desde 23 hasta 25 pesos por dólar) y entonces se necesitará otra alza en tasas de interés, con lo que las implicaciones en la economía (crecimiento) se complicarán aún más.

Si los resultados electorales favorecen a Hillary Clinton gane las elecciones, el peso sin duda se fortalecerá y entonces solo se habrán aumentado las tasas de interés sin aparente razón de peso y el potencial impacto económico negativo continuará.

Por último, explicó la institución financiera, independientemente del desenlace del resultado de las elecciones presidenciales en Estados Unidos, existe una alta probabilidad de que la Reserva Federal de ese país aumente sus tasas de interés el próximo diciembre, lo que provocará nuevamente un fortalecimiento del dólar y en ese momento existirá de nuevo la necesidad de una alza en las tasas de interés locales que sumada a las anteriores nos llevan de nuevo al riesgo de un impacto en la economía poco favorable hacia 2017.

Referente al crudo, Banco Base ve poco probable que probable que los países miembros de la OPEP concreten un acuerdo para limitar su producción petrolera en la reunión de Argelia, que terminará el próximo miércoles 28, por lo que es factible que los precios del hidrocarburo tiendan a la baja. **M**